

## 6 000 ans de “révolution urbaine”



Née il y a 5 700 ans, au cœur de la plaine mésopotamienne, la ville n'est pas uniquement le résultat d'une prospérité agricole nouvelle, mais le lieu d'un nouveau développement économique, d'un nouvel espace de pouvoir.

Avec : Ricardo González Villaescusa Archéologue, professeur à l'Université Paris-Nanterre, spécialiste de la Gaule et du Nord-Ouest européen

Radio France Culture, Carbone 14 entretien mené par Vincent Charpentier le 28/01/2023 autour de la Chaire Jean Monnet CivEUr (2022-2024).



Écouter

### Que savons-nous des cités romaines ?



Nous le savons, Rome est avant tout une idéologie de la centralité, puisqu'elle se compose de douze voies qui la relient au reste du monde, au monde des villes notamment. Ainsi, environ 2 700 cités parsemaient l'empire romain, durant l'antiquité.

Avec : Ricardo González Villaescusa Archéologue, professeur à l'Université Paris-Nanterre, spécialiste de la Gaule et du Nord-Ouest européen

France Culture, Carbone 14 entretien mené par Vincent Charpentier le 11/12/2021 autour du livre « Que sais-je ? » Les cités romaines, PUF, Paris, 2021 Chaire Jean Monnet CivEUr (2022-2024).



Écouter

## Crises et résilience urbaine durant l'Antiquité



Comment les sociétés urbaines ont-elles réagi face aux multiples crises qui ont ébranlé l'Antiquité ?

Avec : Ricardo González Villaescusa Archéologue, professeur à l'Université Paris-Nanterre, spécialiste de la Gaule et du Nord-Ouest européen ; Marguerite Ronin Historienne, chargée de recherche au CNRS ; Jonas Parétias Archéologue pour Caux Seine Agglo (Seine-Maritime).

France Culture, Carbone 14 entretien mené par Vincent Charpentier le 27/01/2024 autour de la Chaire Jean Monnet CivEUr (2022-2024).



Écouter